

光ふ、ぞく

先日の 22 日は冬至でした。冬至に関しては、「冬至、冬中、冬始め」ということわざがあります。冬至は、暦の上では冬の真ん中ですが、本格的な冬の寒さや厳しさは、冬至のころから始まるという意味なのだと思います。子どもたちに冬至の話をしますと、「毎年、柚子湯に入っています」「かぼちゃを食べています」と何人かの児童が言ってくれました。冬至に行われるさまざまな風習は、来る寒さに備えるためでもあります。柚子湯はひびやあかざれを治し、血行を改善して、風邪の予防に役立つと言われています。さわやかで心地よい柚子の香りは、疲れた心身を癒やしてくれます。カボチャを食べる風習もそうです。貯蔵のきくカボチャは、野菜の乏しい時期の貴重なビタミン源でもありました。このような風習を今でも大切にされ、お子様に伝えておられることをうれしく思っております。



また冬至は、1年のうちで一番夜が長くなります。「今の朝の6時半の空は暗いですね。夏の6時半頃はどうですか?」と聞きますと、「すでに明るい」「冬至は夜が長いんだ!」という声がありました。子どもたちは冬至の話をして季節を感じることができました。

このことと関連し、冬はすぐ空が暗くなります。事件や事故から身を守るためにも、午後5時までには家に帰ること、子どもだけで夜間の外出はしないよう、お子様に十分お話をされてください。

保護者の皆様の御理解と御協力のおかげで学校が円滑に運営できましたこと、心よりお礼を申し上げます。お健やかでよいお年をお迎えください。

【御報告】

10月末に行いました友情バザーの売上ですが、570,460円となりました。使途につきましては、後日お伝えいたします。

門松づくり

12月7日に地域の方々と、おやじの会の皆様で三輪地区の竹林に行き、門松の竹の切り出しを行いました。この竹は室積地区の各所の門松となります。2、3mの長さに切った竹を竹林から運び出しました。その竹をコミュニティセンターで加工しました。竹を斜めに切るのは主に人が行い、子どもたちは竹を磨く加工をしました。参加した1年生は、雑巾に油をつけ、しっかりと磨いてくれました。



【完成した門松】



【竹の切り出しの様子】



【竹の加工の様子】



【門松づくりの様子】



【門松づくりに参加された皆さん】

書き損じはがき等の回収について

本年もユネスコ世界寺子屋運動(すべての人が公平に教育の機会を得られるように、無償で学ぶ機会を応援する活動)に参加いたします。御家庭に書き損じはがきや未使用切手、未使用のプリペイドカード(QUOカード、テレホンカード等)、金券(図書券、商品券など)がございましたら、お持ちいただけたらと思います。2階の事務室前に回収ボックスを設置しておりますので、何かの袋に入れて持たせてください。1月末まで受け付けます。

ネパールでは、はがき2枚でペン3本になります。

カンボジアでは、はがき12枚でひとりがひと月学校に通えます。



©DENTSU INC.

令和8年 1月行事予定

(12月23日 現在)

日	曜	主な行事予定	備 考
1	木		
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水		
8	木	冬休み明け全校集会	
9	金		
10	土	入学選考（児童登校なし）	
11	日		
12	月	成人の日	
13	火	入試業務に関わる休業日	
14	水	委員会活動（4年生見学）	
15	木	SC 来校	
16	金	SSW 来校	
17	土		
18	日		
19	月		
20	火	SSW 来校、ファミー遊び、合格発表、合格者保護者説明会	※合格発表は、前後期同一日となっています。
21	水		
22	木	SSW 来校、代表委員会	
23	金	SC 来校、参観日、学校保健安全委員会	
24	土		
25	日		
26	月	クラブ活動	
27	火		
28	水		
29	木	SSW 来校	
30	金	SC 来校、不審者対応訓練	
31	土		

詳しくは、「光ふぞく」を御覧ください。

2月の主な行事等

- 2(月) 委員会活動
- 3(火) ファミリー遊び
- 5(木) SC 来校
- 6(金) SSW 来校
- 10(火) 1日入学
- 11(水) 建国記念の日
- 13(金) SC・SSW 来校
- 16(月) クラブ活動
- 18(水) 参観日、学級・学年懇談会
PTA評議員選出手会
- 19(木) SC 来校
- 20(金) SSW 来校
- 23(月) 天皇誕生日
- 27(金) SC・SSW 来校

※2月の行事予定は、後期課程に合わせて1月の中旬ごろ配信予定です。